

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ MIÉRCOLES 24 DE FEBRERO DE 1904

NUMERO 691

Agencia de transporte

entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas.

Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia
En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desea comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

The Phoenix Coffee Co.
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Hora de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

RICARDO KRIBEL
Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

nibal Santos y Guillermo Obando, -abogados,
Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA ENOS ANTILLAS

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 25 centavos de colón, se proporciona dos toallas y jabón Son los mejores y más ventureros de la población.

Próbadlos si quisiere una vez.
El salón de barbería para señores y señoras y servicios a los mismos precios que las señoras. Sección con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Buena venta de sombreros, paños y cañotes. Unos paños a 50 como Cuellos a 25 centavo.

SAN JOSÉ, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

SE VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par **Zapatos cosidos**
Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda v Almacén de Manuel Romero
tiene siempre buen surtido de Guantes, Manoplas, Camisas de algodón suaves, Sacos alpaca, Balijas, Carrioles, Estuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

Quiero exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C. 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR

Casa N. 99—Apartado N. 86

OBSERVACIONES

—+—

Que el sistema empleado hasta ahora por nuestros economistas es malo, nadie lo pone en duda: lo está pregonando la eterna pésima situación económica que nos agobia, á la cual se pretende atribuir causas que si bien existen, no son las únicas, ni las más desastrosas.

Indudablemente el precio que en los mercados extranjeros alcanzan los pocos productos que exportamos, hierre directamente las operaciones comerciales de nuestra plaza, á sus fluctuaciones responden las alzas y bajas de aquí; pero si bien esas operaciones implican grandes cambios, no marcan ellas solas en el termómetro financiero la buena ó mala situación del país.

Es inveterada la costumbre de los gobiernos que administran los fondos nacionales de gastar más de lo que racionalmente debe gastarse para el buen manejo de la cosa pública; y la de no establecer con prudencia y buen tino la correspondiente proporción entre las entradas y las salidas. De ahí que sean tan comúnmente encontrados los déficits inesperados é inexplicables en un país que podría perfectamente ser dirigido con la mayor economía, con aumentos en la deuda del Estado, con atrasos en el cumplimiento de obligaciones en las cuales está comprometido el crédito del país, etc, etc.

El único recurso á que, como si fuera de grandísima eficacia, ha acudido el ingenio de nuestros estadistas, es á la rebaja de sueldos; rebaja que por lo general á quienes mayor daño hace es á los empleados inferiores—que soportan casi con seguridad los que más trabajan—á los que devengan un sueldo ínfimo, á quienes se quita una parte, para ellos de gran valor y pa-

ra el Estado de muy poco, de su salario, con el objeto de ativar "la angustiosa situación del Tesoro Nacional" como dijo un Ministro. Es decir, que la medicina es más perjudicial que la enfermedad.

Mientras tanto, los altos empleados, y otros que sin ser altos pretenden serlo; siguen disfrutando de los siete años de abundancia.

De modo que no sólo es injusta la medida, sino ineficaz. Si la tijera cortara por parejo, menos malo, pero no pasa así.

El gastado estribillo apenas si hace creer en un cambio benéfico, á los que no van mas allá y tienen por bueno todo cuanto sale de arriba.

Creemos nosotros que la buena situación económica respira por muchas cavidades olvidadas unas y vistas con indiferencia las mas.

No siempre es feliz un país que tiene dinero en caja.

Eso simplemente puede ser una fase de la situación económica.

Hay que buscar las otras, y hay que tratar de plantearlas y resolverlas.

Para nosotros, un pueblo que lleva cubierto su cuerpo y saciada su hambre; un pueblo que tiene amplios horizontes para el ejercicio de sus energías y para el desarrollo de sus iniciativas; un pueblo que tiene derechos y los practica libremente, un pueblo que no lleva sobre sus hombros un mundo de zánganos que vive á sus expensas; para nosotros, decimos, se es un pueblo feliz.

Los gobiernos que administran los fondos públicos, deben saber hacerlo. Deben ayudar y excitar las actividades individuales y colectivas. Pero sin caer en el extremo del favoritismo; sin hacer de tal facultad una arma para fines personales; sin establecer privilegios odiosos ni monopolios descabellados y nocivos; no deben limitar su acción al "reparto del botín" entre los adeptos, entre esos adeptos que lo son de todos los gobiernos.

Nosotros, los republicanos, somos enemigos del sistema que deja en manos del Gobierno el Tesoro Público, no sólo porque este es muy mal administrado, sino porque mata el sentimiento de la personalidad, ahoga toda ini-

ciativa, enerva las energías, fomenta el servilismo y asesina el sentimiento de dignidad é hidalguía de los hombres.

Pero entendemos que ya que el régimen existe, debe procurarse hacerlo menos calamitoso, sirviéndose de él en cuanto puede ser útil.

Aquí hay muchas tierras que cultivar y muchos brazos desocupados; gentes que no tienen ni un palmo de tierra para lanzar la cimiento ni un céntimo en el bolsillo para comprarla.

¿Por qué no aprovechar ese suelo y esas energías?

¿No es la agricultura quien únicamente puede salvarnos?

ACLARACION

Por *El Noticiero* de ayer hemos sabido que don Federico Mora escribió en *El Pacífico* de Puntarenas una carta respecto de su destierro.

Como no conocemos tal carta vamos á hacer una última aclaración de acuerdo con la referida gaceta.

Ciertamente, no fue don Federico Mora el autor del artículo titulado "República de Liberia", pues él nunca ha tenido influencia directa sobre *EL DERECHO* ni conexión alguna con la empresa.

Recordamos haber hecho aclaraciones oportunas con motivo de los artículos invidiosos y calumniosos que nos lanzaron dos cuartos políticos, enemigos del republicanism, y manifestamos hasta la evidencia que ante los nombres honrados, el artículo nada de malo tenía; que antes bien fué una voz de alarma en virtud de ciertos rumores y afirmamos que nadie por allá pensaba en aquello. Lo que no pudimos, ni quisimos hacer fué decir de quién tomamos los rumores, como quería uno de nuestros provocadores; porque eso es infame, ruin, asqueroso, y propio solamente de los indignos caballeros de la libreta.

Fuimos más lejos, á lo correcto, y dijimos que estábamos autorizados para revelar el verdadero nombre de Simplicio á quien lo solicitara.

El señor Mora escribió una serie de artículos contra el escándalo llevado á cabo en Panamá por los yankees, para lo que le cedimos galantemente las columnas de nuestro diario, una vez que somos, y hemos sido siempre, amigos de la integridad ibero-americana en todas sus manifestaciones.

Y finalmente: nosotros, lo mismo que don Federico, nos consideramos indignos del nombre de costarricenses, si aprobáramos ó aconsejáramos el desmembramiento de nuestra propia patria, habiendo combatido la separación de Panamá.

Por eso en nuestras aclaraciones anteriores manifestamos que en el remotísimo caso de que aquellos rumores pudieran llegarse á realizar, seríamos los primeros en tomar un fasil para defender la autonomía de Costa Rica.

Por eso también, en ésta, última aclaración,—manifestamos clara y resueltamente,—que nos pareció indigno la conducta del señor Director de *El Noticiero* cuando se declaró apasionista.

de Richmond fabrica las mejores cervezas. La doble negra es la única del país que más se parece á la afamada estrella (extranjera). Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Transformista

—+—

Días ha se había anunciado la aparición de un transformista costarricense, cosa que no podía sorprendernos; porque lo que comenzó haciendo Frégoli, lo que hicieron sus imitadores en Europa, Rafael de Arcos hijo, y Martínez aquí, ¿por qué no había de emprenderlo un muchacho josefino de buena pasta y mejor estirpe?

En efecto: ¿quién no conoció entre la generación de hoy al inteligente maestro don Joaquín? Quién no tuvo ocasión de aplaudir á Manuel, el trágico Ernesto, el Germán realista de primera fuerza, en el Teatro Municipal viejo?

Y por eso digamos la verdad: llegamos al teatro gratamente impresionados, ó mejor dicho, prevenidos de antemano.

Y nuestra impresión no resultó vana: Pablo González es sin duda alguna un gran transformista. Su persona agitada desde el primer momento que sale a la escena, pues en él se encuentra gracia, verba y aqua: *chie* propio de toda persona de buena sociedad.

En la ejecución de sus papeles fué bastante desocupado.

Su dialogo, siempre chispeante, no ofende por eso el gusto más delicado.

No podríamos decir cual escena nos pareció mejor que la otra, y para nuestro gusto, resulta inimitable aquel limpiador de zapatos y vendedor de lotería, que tan graciosamente se come la ñ al dar su tratamiento a la elegante dama italiana.

Si atendemos, según los informes obtenidos, á que el señor González ha tenido solamente quince días de ensayo, su trabajo no puede ser mejor.

El boyero estuvo muy bien; demasiado bien en la ejecución de su promesa hasta el momento aquel en que Carmel se toma tantas confianzas con su persona.

De allí en adelante el señor boyero debió haber hecho un número á sobre el timón de su carreta y haber echado un sueño; que así hubiera visto mejor lo que vio y hubiera pintado mejor *in mente* la relajación social.

El samete final, fuese por personalizar mucho, ó acaso por defectos de ejecución, no fué del agrado del público.

Y no lo digo yo, sino el público mismo que se retiró sin ver la conclusión.

El empresario don Paco Ruiz merece, de todas veras, las felicitaciones de los amantes del arte.

Ojalá que no sea ésta la última vez que el transformista aparece en escena.

FIGARILLO

UN UTOPISTA

La prensa europea ocúpase, y en mayor parte tomándolas en broma, de las declaraciones del pintor ruso Veretschagin, á propósito de la conferencia de la paz.

¿Y qué es lo que ha dicho? Se ha atrevido á decir en el curso de una conversación que se habría realizado un gran progreso, si la Conferencia llegase á hacer considerar á los ejércitos enemigos como campeones en liza, á quienes sólo se concedería determinado tiempo para dar fin á una querrela. En suma, estimaban que debían asimilarse las guerras á un duelo leal, sometido á reglas á que no sería permitido faltar, y habiendo tes-

tigo s para, en caso necesario, para el combate.

Manifestaciones de filósofo, destinadas evidentemente á quedar sin sanción y efecto, como tantas otras.

Se ha tratado, sin embargo, exageradamente, en son de chanza á un artista que habla con sinceridad y convicción, porque pocos pueden expresarse con mas competencia que él acerca de los males de la guerra.

Le pintó en sus obras, sin idealizarla, con toda su horrible verdad dispuesto á mostrar las banderas ondeando y el brillo de los uniformes que las abominables carnicerías y los siniestros campos de batalla, después del fuego de la lucha. ¿Quién no recuerda los episodios de la guerra ruso-turca ó las sangrientas expediciones al Asia, y señaladamente aquel cuadro, sorprendente por su realismo, que representaba una pirámide de cabezas cortadas?

Es que para pintar la guerra, había tomado parte en ella, y sabe por experiencia qué suma de miserias y de cosas trágicas representa. Y por eso, nada más natural que á su manera, con su viveza de artista, desear que se llegara, a lo menos, á restringirla.

Formaba parte en 1877, del Estado Mayor de Skobeleff, y éste, habiéndole admitido entre sus íntimos, le trataba como á un sobrino, llevándole a todas partes donde iba, comisionándole para comunicar órdenes, excitándole a trazar en plena batalla dibujos destinados a figurar en los partes e invitándole á acompañarle en sus almuercos, que por alarde de bravura, tomaba unjo el fuego del enemigo.

Debiase, pues, á lo menos, á M. Veretschagin, la consideración que merece un nombre que ha procedido como un héroe y que no es un idealista de gabinete.

Encargado por Skobeleff, de pintar el paso del Danubio, se embarcó para tener impresiones directas, en un torpedero, tomando parte en las maniobras, como un tripulante cualquiera. Rempióse la proa del pequeño barco, y recibíó este de un acorazado turco á que había atacado una descarga de metralla que le echó á rique. El pintor Veretschagin recibió un balazo en un muslo. Desde la orilla tiraban también sobre los rusos sin interrupción. El artista podía expresar sinceramente el horror de las batallas: lo había visto de cerca, como actor.

Otra vez para buscar un album de croquis que había perdido, avanzaba bajo una lluvia de balas y no dejaba el terreno hasta lograr su objeto. Al lado de Skobeleff, los prodigios del valor, las más temerarias locuras, parecían casi naturales. No eran insignificantes, sin embargo, el haberlas realizado, sobre todo, por decirlo así, como aficionado; pues M. Veretschagin no era un militar de carrera.

Si el artista ruso es un utopista, no es un utopista ordinario, no es un soñador, no es uno de esos pensadores que se entregan á bellas especulaciones al calor de la lumbre. Las burlas que se han hecho de él son innecesarias. Sabiendo lo que son los grandes sacrificios humanos, ¿no era natural que expresara el deseo de verlos limitados?

Y á fe mía, no estaría mal que en la Conferencia del Haya estuviesen representados los testigos vibrantes de las espantosas carnicerías de los campos de batalla, pudiendo con sus relatos, aun llenos de un escalofrío de horror, incitar á sinceras apelaciones a la humanidad, á los diplomáticos que están allí (desgraciadamente!) con la convicción de que solo toman parte en una manifestación platónica.

PAUL GINSTY.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL

Medicina.-SEGURA Cura.-INFALIBLE

Preparado por Jiménez y Cia

Depósito "LA VIOLETA"

LOS CONCHOS

Quiénes son los conchos? Serán los boyeros?—No

Serán los jornaleros?—Tampoco. —Los que viven en los campos?—No.

—Sería una grosería llamar concho ó concha á una persona, porque viva ó haya vivido en el campo.

Te diré quienes son los conchos y conchas para que los conozcas, y veas que donde quiera se encuentran, aun en la capital.

Los conchos gritan cuando andan alegres; traen á veces una cutacha en la cintura, un pañuelo en el cuello en forma de corbata y la chaqueta al hombro.

Si andan con mujeres caminan delante de ellas, si van á pié; ó les dejan el lado izquierdo si van á caballo.

Casi todos mascan tableta y escupen á menudo.

Los conchos son además satíricos y riñen por cualquier cosa.

Cuanto á las conchas, sin ser hombres, silban, fuman, se entran á las casas de rondón hasta los dormitorios y aun hasta la cocina, como si fuese su propia casa.

Esto, las pequeñas.

Las mujeres, á más de tales defectos, hablan del prójimo, que como ignoran es, de otra cosa no pueden tratar, llevando su audacia á manchar lo que toda persona decente considera lo más sagrado: el honor, aun de las que ellas nombran sus amigas.

¡Pobres, y cómo entre broma y broma, profanan el nombre de amigo!

Las conchitas, en su casa ó en la ajena, se entrometen en la conversación de los mayores, se atreven á desmentir aún á su propia madre, y se meten entre los interlocutores á fin de no perderles ni un gesto ni una sílaba.

El que viva en el campo y no tenga tales costumbres, no es concho, ni concha, ni conchita: es persona decente y digna de la consideración de las gentes honradas, aunque ande en camisa y con el pie en el suelo.

El patán, el que no conoce la educación, el que tiene todos los defectos que hemos señalado, ese es concho, conchísimo, aunque se vista de levita y viva en la ciudad.

BOMBONES EN SANTA MARIA

Hemos visto en algunas correspondencias de años pasados, y en una gaceta publicada en "La República" de ayer, que los bombones son una venganza favorita de ciertos individuos de Santa María de Dota. En años pasados una mano traidora puso varios bombones en la casa de habitación de varios vecinos de aquel lugar.

El año pasado lo hicieron lo mismo con don Jorge Richmond, ocasionándole graves daños en casa de su señor padre; esto no sucedió una sola vez.

Este año una mano viciada de criminales consecuencias, puso bombones debajo del piso de la habitación del malogrado don Félix Jacinto Piedra, quien pocos días después fué traidoramente asesinado.

En estos días arrojaron bombas á varias personas que pasaban, entre las cuales iban señoritas. Ya esto rebaja hasta el último extremo la conducta de esos individuos. Dícese que el hombre que los arrojó se lió del establecimiento de don Arturo Solano.

La autoridad, debiera tomar sus medidas, porque esto da motivo para juzgar de tan terribles acontecimientos que han tenido lugar á consecuencia de las bombas.

El Corresponsal.

TOMAMOS DE EL NOTICIERO

"Se nos asegura que la Liga de Obreros trabaja activamente en la elección para la Diputación. Manda comisiones á los campos, no solo los domingos, sino también en los días ordinarios. En vista de ello se mueven asimismo los elementos republicanos".

Se nos ocurre preguntar al colega: ¿Es la Liga de Obreros un partido organizado é independiente que pueda por sí mismo obrar en los asuntos públicos?

¿Tiene la Liga de Obreros suficientes elementos y fuerza suficiente para sacar adelante cualquier candidatura para la diputación?

Está á la vista que esa agrupación de honrados artesanos que un día se formará con fines altos, hoy se halla reducida á unos pocos, todos ó en su mayor parte empleados, que no obedecen sino á la consigna del Gobierno.

En las pasadas elecciones para Municipales, claramente se vio su impotencia cuando no pudo sacar ni uno solo de los de su lista. Y así nos parece hasta cierto punto curioso, que haya quienes toman á lo serio lo que no es mas que un aparato con que algunos rusos tratan de impresionar.

En cuanto á lo que de los Republicanos se mueven en vista de los actuales trabajos de la Liga, diremos al colega que los Republicanos no descargamos nuestras lanzas contra molinos de viento y que no necesitamos de movernos, puesto que nuestros electores son inamovibles en sus ideas y firmes como una roca.

Repetimos una vez más que los Republicanos no tienen aún escogidos sus candidatos á la diputación, lo cual se hará á su debida oportunidad; pues, como Partido experto sabe obrar con la prudencia y tino que el caso requiere.

SECCION NOTICIOSA

con gusto

saludamos atentamente á los señores don Carlos Chinchina, don Moisés Aguilar y don Juan Gutiérrez que procedentes de Esparta se encuentran entre nosotros. Son estos señores personas muy apreciables y distinguidas en su pueblo natal y entre los que hemos sabido valor los méritos que como ciudadanos honrados y rectos tienen. Sentimos que por ahora sean víctimas de la ley de imprenta á consecuencia de decir verdades amargas. Paciencia, amigos, que algún día vendrá la regeneración de nuestra querida patria.

Restablecida

de la enfermedad que le aquejaba hace algunos días se encuentra la apreciable y simpática señorita Elvia Morales.

Nos alegramos por su pronta mejoría.

La eterna

pesadilla del pobre pueblo de Esparta, dicen que también es eterno e inamorado de los banquillos del Congreso costarricense y no sería mejor que ahora que los churicanos necesitan representantes en la nueva República se fuera á ver si entre los suyos la pega? Esparta lo que sería muy agradecería si así lo hiciera.

Chiquillitas

En el cruce de la novena avenida y a calle central, se ve en todas las noches una turba de chiquillos para hacer un bullicio de todos los diantes.

Los vecinos se quejan de aquella algarabía, y verían con gusto que la policía haga alguna cosa por moderarla.

Viaje

Ha partido para Colombia, su patria, el estimable caballero Doctor don Ploicarlo Garcés.

Feliz viaje deseamos al señor Garcés en su regreso á la patria.

El pan

Ahora que hay harina sigue el pan del mismo tamaño que antes.

¿Si habrán leído los panaderos al gran tacaño de Quedo y piensan matarnos por hambre?

Cuidado, mucho cuidado con las altas militares y con el señor Gobierno.

Señores Lameq y compañeros; el pan jugó un papel importante en la revolución francesa, pero como eso así hace tantos años y lo sabe todo el mundo, cuidado resultan Uds. revolucionarios y se los llevan... las altas militares.

Ayer

por el camino de Desamparados iba un lechero sobre un caballo desbocado. Unos hombres que pudieron detener el animal, nos cuentan que el pobre lechero llevaba en un saco como dos docenas de huevos, unos paquetes de teales, pasas y almendras y todo eso se le hizo una gran torta.

Ya puede suponerse cual no sería el susto y la aflicción del pobre lechero.

Liceo

Hemos oído decir que los alumnos del Liceo de Costa Rica, piensan elevar un memorial al Supremo Gobierno para que se les lleve el tranvía hasta aquel establecimiento.

Buena es la idea y muy factible, puesto que no faltaría otra cosa que conectar, en Cuesta de Moras, los carriles que por la calle 25 Sur van con dirección á Desamparados.

Hay

que convenir en que no hay peor sordo que el que no quiere oír. Esto lo decimos á propósito de las muchas quejas que tenemos respecto á las retretas que se dan en el Parque Morazan, pues hay señoritas que se privan del placer de asistir á ellas por no contraer un catarro ó resfrío á consecuencia del vendaval que se desata en las noches en aquel lugar.

Bueno es complacer al público, señor Director General de Bandas, y mucho mejor á nuestras bellas damas.

Se susurra

que las elecciones próximas van á estar muy reñidas debido á que se ha desarrollado en nuestra sociedad una canchalesca de ambiciosos que, con más ó menos méritos, se creen capaces de ocupar un puesto en la Cámara.

Bueno es irlos conociendo.

Acuerdo

Por acuerdo de hoy ha vuelto á su puesto de Agente Primero Principal de Policía de este cantón, don Gregorio Fuentes.

Si el señor Fuentes hubiese sido proscrito por delito de imprenta, á buen seguro que á estas horas lo tendrían á la sombra, en el inmundado pulguero que llaman cárcel. Porque contra la libertad de la prensa, bajo esta liberal y progresista administración, ha sido conjurado el correo, los esbirros, la Comandancia en Jefe y hasta la Casación. Es decir: la corte celestial.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

-DE-

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA, HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convence, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LINEA DE VAPORES

-DE LA-

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana que termina el día 27 de Febrero de 1904

Vapor ADMIRAL Farragut para Boston (via Jamaica)	Martes
— APPOMATTOX para Manchester e Inglaterra	Jueves
— BRFWSTER para Nueva Orleans	Viernes
— VENUS para Nueva Orleans	Sábado

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los nimeros más calientes que han sido tan bien aceptadas que las millas sólo esas consume hoy.

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fardos.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetos.

LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos. Además de laborar lo que es cerniente á su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre G.F.O. En ninguna se de gusto deben faltar estas harinas, frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

Curatualmente:

ULCERAS,
LAGAS,
HERIDAS,
LACRACIONES,
HERPES,
ECZEMA,
SARPUILLIDO,
GRANOS,
EMPEINES

y todas las afecciones subcutáneas.

"LISTERFORM"

Ozomulsion

Ozomulsion es una Emulsion predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayacol, bífosfitos de cal y soda, y Glicerina preparadas por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes.

Crudo tiene un sabor desagradable y produce náusea. Por su razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercado se ven sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se ha separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.



REGALO

Daremos un premio de..... \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente su competencia en "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional. J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 oyo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Ordenes: por el apartado n° 153 San José.

Muestra GRATIS

EN LA BOTICA

LA "VIOLETA"

Ozomulsion OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales

en Centro

América

de la

OZOMULSION
JIMENEZ & C.º

Ozomulsion

CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT
PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS
De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones
Manuel Barahona, GERENTE

La Gran VIA

Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á Cj. **34** la Caja de **8** docenas
Agua Mineral del Emperador Federico á Cj. **32** la Caja de **100** botellas
CERVEZA IMPERIAL AMERICANA á Cj. **42** el barril de **10** docenas
Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas, Plum pudding, Nueces, Almendras, Avellanas, Mincemeat, Cramberry, Confites
Chocolates, Turronec etc.

PRECIOS DE SITUACION

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matañero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José 9 de Noviembre